



TRUMP ES EL ÚNICO FELIZ CON CRISIS ARANCELARIA

Recesión mundial, inevitable; México esperará al 2 de abril para responder; Europa le entra fuerte a la guerra de tarifas; ningún país estaba preparado para desplome económico; la debacle apenas comienza

Por Redacción / El Independiente / EDITORIAL: Adiós T-MEC ▶ 2, 11, 12 y 13

México esperará al 2 de abril para responder a aranceles al acero y aluminio de EU: Sheinbaum

Por Redacción / El Independiente

La presidenta de México, Claudia Sheinbaum, dijo ayer miércoles que su Gobierno esperará hasta el 2 de abril para tomar una decisión sobre los aranceles del 25% al acero y aluminio por parte del Gobierno de Estados Unidos, que entran en vigor este 12 de marzo.

Sheinbaum señaló que las reuniones bilaterales continuarán de aquí al 2 de abril, cuando "el Gobierno de Estados Unidos ha dicho que habrá un esquema de aranceles recíprocos para todos los países del mundo".

"Esperamos que, dado que tenemos un tratado comercial y que no hay aranceles de México a Estados Unidos, pues que no haya aranceles recíprocos.

Entonces, vamos a esperar al 2 de abril, y a partir de ahí la definición nuestra si se pone en aranceles o no recíprocos también, en el caso del aluminio, del acero o dependiendo también de cómo vengan", sostuvo.

El gravamen estadounidense del 25% al acero y aluminio a México, Canadá y otros países con los que tiene tratado comercial, entró en vigor este 12 de marzo, pese a las negociaciones de Sheinbaum con el presidente estadounidense, Donald Trump, para frenar los aranceles a todos los productos mexicanos la semana pasada.

El pasado martes 4 de marzo, Trump impuso impuestos del 25% a las exportaciones de México a Estados Unidos, pero tras una llamada el jueves con Sheinbaum, se aplazó la medida al próximo 2 de abril.

Asimismo, la presidenta mexicana agradeció que Estados Unidos ha tenido un "diálogo respetuoso" con México, y felicitó al Secretario de Economía de México, Marcelo Ebrard, por las reuniones y negociaciones que mantiene Washington, donde se encuentra esta semana.

Aunque señaló que desconoce si se lo-

grarán levantar estos aranceles recién impuestos, Sheinbaum insistió en que su Gobierno esperará para ver si se toman otras acciones "en el marco de reciprocidad" como está haciendo EE.UU.

Sheinbaum agregó, asimismo, que también se mantienen reuniones con los productores nacionales de aluminio y acero, con quienes se tiene una "muy buena relación".

Los aranceles impuestos por Estados Unidos para el acero y aluminio que importa de otros países entraron en vigor este miércoles y afectan sobre todo a Brasil, México, Corea del Sur y Vietnam, en acero, y a Emiratos Árabes Unidos, Rusia y China, en aluminio.

En respuesta, la Unión Europea (UE) anunció contramedidas "rápidas y proporcionadas" por valor de 28.000 millones de euros a diversas importaciones de Estados Unidos, así como Canadá impondrá a partir del jueves aranceles de un 25% a importaciones estadounidenses por valor de 20.700 millones de dólares estadounidenses.

SHEINBAUM URGE A DIPUTADOS A APROBAR LEYES ENERGÉTICAS ANTES DEL 18 DE MARZO

Por otro lado, la presidenta Claudia Sheinbaum encargó a la Cámara de Diputados apresurarse a la aprobación de las modificaciones a las leyes en materia energética para que su publicación en el Diario Oficial de la Federación (DOF) se dé el 18 de marzo, Día de la Expropiación Petrolera.

"El 18 de marzo, espero, ahí le encargo a los diputados, creo que está en la Cámara de Diputados, la aprobación para que el 18 de marzo podamos estar firmando, es una fecha emblemática la publicación en el Diario Oficial de la Federación de estas leyes".

Apenas unas horas después de este encargo, la Cámara baja publicó un comunicado para informar que se emite declaratoria de publicidad al dictamen sobre leyes secundarias de la reforma energética.

Esta mañana, la mandataria mexicana aseguró que el objetivo en primera instancia con la reforma constitucional es regresarle Pemex y a la Comisión Federal de Electricidad al pueblo de México; también, revertir una buena parte de la reforma del 2013, que buscaba desaparecer a estas dos empresas.

"Aunque ellos dijeron que al convertirlas en empresas productivas del Estado las hacían más eficientes, con CFE lo que ocurrió es que cada vez producían menos electricidad.

La mayor parte la producían los privados y Pemex el grave problema que ocurrió es que además de que lo endeudaron y cada vez hacía menos, cada vez producía menos petróleo y cada vez refinaba menos gasolinas y diésel".

La presidenta Sheinbaum Pardo afirmó que los recursos, en una buena parte, se iban a la corrupción, lo que, vinculado con la desarticulación de Pemex y de CFE, provocó la pérdida de soberanía. Con información de EFE y APRO.